
DAR PERSONAS PREGUNTAS EXTERMPORANEAS

NORTE 14 24

BRUT 7 7

CENTRO NORTE 3 3

CENTROSUR 2 5

SUROCCIDENTE 2 2

SURORIENTE 2 3

PACIFICO ESTE 10 11

PACIFICO OESTE 3 3 2

TOTAL 43 58 2

No.

PERSONAL 

NATURAL/JURI

DICA

PREGUNTA RESPONSABLE DE 

RESPUESTA

1

ROBERTO 

VELEZ MEJIA

(ULLOA)

Agilización de trámites en vez de castigar, educar, perdonar

los impuestos a las personas que conservan el bosque.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

2

JHON FREDDY 

GIRALDO ISAZA

(ULLOA)

Como la CVC tiene pensado trabajar con los promotores

ambientales formados a traves de los diplomados que han

ofrecido?

CARLOS AUGUSTO 

DUQUE - DIRECCION 

GESTION AMBIENTAL

3

CONRADO 

NARVAEZ 

MARIN

(EL CAIRO)

Como director general de la emisora comunitaria El Cairo

Stereo, deseo saber a cerca de las proyecciones de la CVc

para trabajar con medios de comunicación comunitaria, en

concordancia con las conclusiones y recomendaciones que

salieron de la jornada de capacitación que la CVC realizo en

Cali con medios del Valle del Cauca.

WILSON GARCIA-

ASESOR DE

DIRECCION

DIRECCIÓN DE GESTION AMBIENTAL

CONSOLIDACION DE PREGUNTAS Y RESPUESTAS PARA LA AUDIENCIA PÚBLICA DE GESTIÓN 2014

DIRECCIÓN AMBIENTAL REGIONAL NORTE
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4

WILMAN HARRY 

MARIN C. 

ALCALDE DEL 

MUNICIPIO DE 

ARGELIA.

Porque no podemos trabajar proyectos via convenios? Para

que los municipios tengan participacion directa con CVC y

para poderle dar vida financiera y presupuesto a un municipio

para generar empleo en la zona rural.

Aunar esfuerzos via convenio para la compra de predios, ya

que el presupuesto de nuestro municipio es muy poco y no

alcanza para comprar estos lotes, si logramos entre ambas

instituciones aportar via convenio y poder adquirir zonas

importaqntes en los municipios, ya que las zonas que se

compran son protegidas y generan un gran impacto positivo

ambiental.

DIANA SANDOVAL.

JEFE OFICINA

ASESORA JURIDICA

5

CESAR 

AUGUSTO 

GARCIA C. 

COOPERATIVA 

MARAVELEZ 

E.S.P.

(ALCALÁ)

Resaltamos a la CVC por el recurso de $60.000.000 que

adjudico para el convenio patrimonio natural-CVC, bajo el

esquema de compensación por servicios ambientales,

solicitamos se nos siga teniendo en cuenta, ya que aun

quedan muchos predios pendientes para la aplicación del

esquema y así liberar mas areas de protección.

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL

6

GUSTAVO 

HERNANDEZ 

CARDONA-

ASEO ALCALA 

S.A. ESP

Revisar el trabajo que se pueda realizar en conjunto para el

adecuado manejo de los residuos solidos en el municipio de

Alcala, Valle y mas aun en la PMIRS.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

7

VLADIMIR ILICH 

TONUZCO

(ARGELIA)

Propuesta-recomendación, para proximas convocatorias del

fondo participativo para la acción ambiental, deben priorizar

para el municipio de Argelia proyectos con enfoque

ecoturistico. En la actualidad los temas estratégicos sobre los

cuales se pueden presentar propuestas en la DAR Norte no

priorizan el Ecoturismo; se limita los temas a presentar.

Propuestas dirigidas solo a buen manejo residuos sólidos,

reforestar y aislar. Dejando de lado el alto potencial de la

zona para el desarrollo de actividades ecoturísticas.  

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

8

MARTHA LUCIA 

VELEZ MEJIA

(CARTAGO)

Como la CVC apoya a los pequeños productores del norte del

Valle para que se conformen los mercados organicos en las

cabeceras municipales?  

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL
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9

MARIA TERESA 

GOMEZ PATIÑO

(CARTAGO)

Para cuando se tiene prevista la PTAR para el muncipio de

Cartago? En el periodico de CVc observe que tienen

planeado construir 6 embalses, porque no se ha tenido en

cuenta a Cartago, sabiendo que existe una propuesta, la cual

no solo le generaria energia, sino que se evitarian las

inundaciones de la margen izquierda que vemos en epoca de

invierno en este municipio.

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL

10

Sind Asoc de 

Areneros y 

Balasteros del 

Cgto Piedras de 

Moler – Municipio 

de Cartago

Solicitamos nuevamente el envío de la comisión a nuestro

sitio de trabajo en tiempo de verano para la inspección de la

pérdida de la zona de descargue de material por el río La

Vieja, pues la anterior comisión llegó tarde a nuestro sitio. 

ALFONSO PELAEZ -

DIRECTOR DE LA DAR

NORTE

11
I.E Arturo Gómez 

Jaramillo (Alcalá)

En desarrollo del PRAES de la I.E Arturo Gómez Jaramillo del

municipio de Alcalá Valle, l@s docentes Carlos Ancízar

Bedoya, Alba Sulay Marín y Mabel Torres estuvieron

liderando durante al año lectivo anterior el proyecto “Club

Defensores del Agua – Semillas de Vida”, patrocinado por la

Empresa de Acueducto y Alcantarillado del Valle del Cauca –

Acuavalle S.A E.S.P 

Para este año ...el grupo plantea la necesidad de articular ...

la Mesa por la Defensa del Agua. 

ALFONSO PELAEZ -

DIRECTOR DE LA DAR

NORTE

12

Juan Carlos 

Agudelo R

(El Aguila)

Agradecimiento especial a la CVC por mantener vivo el FPAA 

ya que gracias a estos recursos  se han establecido áreas de 

conservacion entre el PNN Tatamay y los relictos boscosos

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

La resolucion 0100 No. 100-083 de octubre 20 de 2011,

modifico el permiso colectivo de emisiones atmosfericas por

quemas abiertas controladas en areas rurales de caña de

azucar, por un periodo de cinco (5) años, hasta octubre 20 de

2016

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

A diciembre de 2014, los estudios de calidad aire, del

monitoreo y seguimiento de las diferentes fuentes de emision,

dicen que no se superan las normas establecidas. 

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL

13

ALBERTO 

DURAN 

MURILLAS

(CARTAGO)
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Cuando solicitará la CVC un nuevo estudio epidemiologico a

asocaña, para saber si hay efectos negativos significativos

sobre la salud respiratoria.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

En la pagina 113 del Plan de Accion 2007-2011, amplia do a

junio 30 de 2012, la cvc, dice "Que en el municipio de

cartago, no se evidencio avance en la implementación del

PGIRS, a diciembre de 2014, el Pgirs del municicpio de

cartago se encuentra ajustado y actualizado, es decir

presenta un  avance 

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

El humedal madre vieja Zapata de Cartago, Esta legalmente

reconcido por la CVC y cuando sera sometido a procesos de

recuperación y proteccion ambiental, por su importancia

ecologica, hidrica y social.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

Que cantidad de árboles por especie se van a talar, el el

proyecto "Construcción y mejoramiento avenida Santa Ana y

obras complementarias, municipio de Cartago, valle del

Cauca, con permiso de CVC?

ALFONSO PELAEZ -

DIRECTOR DE LA DAR

NORTE

Los permisos para la explotación (minera) de materiales de

arrastre del rio La Vieja y rio Cauca pueden causar efectos

colaterales?

ALFONSO PELAEZ -

DIRECTOR DE LA DAR

NORTE

En que consiste el portafolio de medidas de adaptación al

cambio climatico para Cartago, según convenio entre la CVC

y el centro internacional de agricultura tropical CIAT 2014.

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL

Que proyectos fueron aprobados para la VII convocatoria del

Fondo Participativo para la Acción Ambiental FPAA 2015?

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

Donde esta la Babilla que habitó el Ecoparque de la salud de

Cartago, y en que estado se encuentra?

ALFONSO PELAEZ -

DIRECTOR DE LA DAR

NORTE

14

JOSE IGNACIO

LONDOÑO 

ZABALA

(CARTAGO)

Como la CVC esta asesorando al municipio para que esta

importante herramienta de planificación, permita su desarrollo

industrial sostenible, es decir, sin afectar su calidad

ambiental, pero atrayendo inversionistas del orden nacional e

internacional.

ALFONSO PELAEZ -

DIRECTOR DE LA DAR

NORTE

13

ALBERTO 

DURAN 

MURILLAS

(CARTAGO)
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No.

PERSONA 

NAUTRAL/JURI

DICA

PREGUNTA
RESPONSABLE 

RESPUESTA

1

Claudia Janeth 

Lozano, 

Representante 

legal ONG 

Corpocampus El 

Dovio 

Mi  inquietud es por qué la CVC si exige experiencias a las 

organizaciones de más de tres años para poder participar en 

las convocatorias de Acción Ambiental, por qué no saca 

proyectos o procesos que beneficien a las ONG que apenas 

están empezando como la mía y que queremos hacer algo 

por nuestro municipio a nivel ambiental.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

2

Miguel Guzmán 

García – Alcalde 

El Dovio

Quiero agradecer la gestión del nuevo director de la CVC el 

Doctor Materón y agradecer porque ya nos ha confirmado la 

creación del Pomca para la cuenca del río Garrapatas y 

esperar que cuanto antes se le asignen los recursos 

suficientes para que este Pomca entre a funcionar cuanto 

antes. Garrapatas es una fuente importante del Valle del 

Cauca, una cuenca importantísima de este norte del Valle y 

El Dovio la puerta de entrada. Nosotros le hemos facilitado a 

la CVC el local donde va a funcionar la oficina desde donde 

se va a manejar este Pomca, entonces esperamos que esa 

oficina inicie también labores cuanto antes.

LUIS GUILLERMO

PARRA- DIRECTOR DE

PLANEACIÓN 

3

Carlos Alberto 

Andrade – 

Secretario de 

Agricultura  y 

Ambiente de 

Bolívar

Nuestro territorio consta o tiene parte o zona en ley segunda 

del 59 y sobre todo zona tipo A de zona de bosques 

protectores. Nuestra inquietud es por qué la autoridad 

ambiental permite cultivos productores y sobre todo en zonas 

de fuentes hídricas.

PAULA ANDREA SOTO-

DIRECTORA DE LA

DAR BRUT

DIRECCIÓN AMBIENTAL REGIONAL BRUT

C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/POMCA.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/POMCA.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/POMCA.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/POMCA.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/POMCA.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/POMCA.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/lEY SEGUNDA DE 1959.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/lEY SEGUNDA DE 1959.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/lEY SEGUNDA DE 1959.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/lEY SEGUNDA DE 1959.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/lEY SEGUNDA DE 1959.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/lEY SEGUNDA DE 1959.htm
C:/Documents and Settings/beatriz.canaval/Configuración local/Archivos temporales de Internet/Content.Outlook/UD8QQXOP/BRUT/RESPUESTAS/lEY SEGUNDA DE 1959.htm


4

 Fabiola Ayala 

González – 

Maestra 

Institución 

Educativa 

Nuestra Señora 

de la 

Consolación – 

Toro 

Tengo una pregunta importante para hacerle a la CVC y a la 

Fundación Zoológico de Cali. Nosotros estamos en este 

momento recibiendo unos talleres importantísimos en 

educación ambiental, la pregunta mía sería ¿qué tendríamos 

que hacer para que la Fundación y la misma CVC pudieran 

ampliar estos talleres a todos los maestros del Valle y ojalá 

de Colombia para que digamos tengamos más apoyo en 

nuestra labor? Han sido importantes, realmente interesante 

para poder trabajar con estos alumnos. Realmente nos sirve 

de apoyo a nuestra labor educativa.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

5

María Fátima 

Roldán – 

Alcaldesa Toro

Quiero decirle al señor gerente y funcionarios de la CVC que 

tengan en cuenta los municipios pequeños como Toro. 

Esperamos que hagan una inversión que tenga impacto y que 

genere disminuir el riesgo que tenemos en todos los 

municipios norte vallecaucanos. Muchas gracias.

PAULA ANDREA SOTO-

DIRECTORA DE LA

DAR BRUT

6

Jair Monroy 

Rojas – Alcalde 

La Victoria

En esta oportunidad donde la Corporación Autónoma del 

Valle del Cauca hace rendición de cuentas a la comunidad 

queremos expresar nuestros agradecimientos por las obras 

que se han venido adelantando en el municipio y las que a 

futuro se van a realizar. Gracia por mejorar la calidad de vida 

de nuestros ciudadanos. Un fraternal abrazo a la junta 

directiva, al doctor Materón, gracias por hacer esas 

inversiones tan importantes en nuestro municipio y que como 

dije anteriormente, a futuro se sigan realizando para el bien 

de nuestra comunidad. Decirles que en nombre de la 

comunidad del municipio de La Victoria muchas gracias y 

Dios les pague.

PAULA ANDREA SOTO-

DIRECTORA DE LA

DAR BRUT

7

Amayer Márquez 

– Administrador 

canal de 

televisión 

comunitaria 

Asocotel – 

Obando

Con la CVC hemos hecho un trabajo muy importante en la 

difusión de la protección del medio ambiente. Mi pregunta es 

por qué no sacamos un recurso o implementamos un recurso 

para los canales alternativos, para que sigamos trabajando y 

ampliemos la información para la comunidad.

PAULA ANDREA SOTO-

DIRECTORA DE LA

DAR BRUT

DIRECCIÓN 

AMBIENTAL 

AMBIENTAL REGIONAL CENTRO NORTE
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No.

PERSONA 

NATURAL/JURI

DICA

PREGUNTA
RESPONSABLE 

PREGUNTA

1
Blanca Milena

Rojas Sanchez

Que actividades está haciendo la CVC como preparación a la 

llegada del cambio climático.

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL

2

HARVY 

QUICENO 

TELLEZ:

En el proyecto de acuerdos recíprocos por el agua, se

observa que se están obteniendo buenos resultados por el

acercamiento directo que está teniendo la CVC con la

comunidad. Recomiendo o solicito que se implemente en

otras cuencas para que la comunidad se empodere aún más.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

3

RICARDO 

SALAMANCA 

GUEVARA 

¿Cuál es el tramite que adelanta la CVC frente a la madera

decomisada, y que se puede hacer para hacer uso de ella?

FREDDY HERRERA -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE

No.

PERSONA 

NATURAL/JURI

DICA

PREGUNTA
RESPONSABLE 

RESPUESTA

1 Luis Felipe Posso Correa

mi participación es para felicitar la labor de la CVC en el año

2014  y todos los 60 años por la conservación  del medio

ambiente y el trabajo articulado con las demás instituciones

en el beneficio de la cuenca del río Guadalajara”.

DIEGO PADILLA -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE

1. Delimitación de la ciénaga Tiacuante el Conchal no se ha 

efectuado al momento

DIEGO PADILLA -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE
2.       Re abertura caño Carlina hay demanda incumplimiento 

a sentencia.
DIEGO PADILLA -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE

3. Basurero Colomba el Guabal y Arenales vertimiento de

lixiviados, si los están controlando actualmente. Esto es muy

importante, los olores ofensivos muy fuertes que aún se

presentan el municipio de Guadalajara de Buga Valle.

DIEGO PADILLA -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE

DIRECCIÓN AMBIENTAL REGIONAL CENTRO SUR

2
Javier Sánchez 

Gutiérrez
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4.       Que me acepten una reunión con la junta directiva de 

las CVC, o no sé porque motivos no me la aceptan.

DIEGO PADILLA -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE

No.

PERSONAL 

NATURAL/JURI

DICA

PREGUNTA
RESPONSABLE DE LA 

RESPUESTA

1
ROSAURA 

ARIAS CUERO

por qué si las políticas nacionales de humedales no se dan , 

nosotros como el Valle del Cauca podemos crear nuestras 

propias políticas de humedales, por qué nosotros estamos 

perdiendo la oportunidad de conservar y operar nuestros 

ecosistemas de humedales esperando a que el Gobierno 

Nacional dé unas políticas, entonces nosotros, empresa, 

Estado y comunidad nos vamos a aunar esfuerzos para crear 

nuestras propias políticas y empezar a trabajar en nuestro 

sistema de humedales, en especial con los que tienen su 

nivel freático en el río Cauca.  el humedal Platanares que su 

estado de salud es crítico, agonizante y necesita la 

intervención y que con la CVC aunemos esfuerzos para 

recuperarlo. Si no lo recuperamos en su potencialidad que al 

menos lo recuperemos en su funcionalidad.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

2

HENRY 

CRIOLLO 

TRUJILLO

Creacion para Jamundi de un centro de educación ambiental 

en nuestra estrella hidrica, la estrella san Vicente con 

avistamiento de aves.

CARLOS AUGUSTO

DUQUE - DIRECCION

GESTION AMBIENTAL

No.

PERSONA 

NATURAL/JURI

DICA

PREGUNTA
RESPONSABLE 

RESPUESTA

1
Beatriz Eugenia 

Díaz – 

Presidente del 

Barrio Prados de 

Oriente

Cuál ha sido el seguimiento y acciones adelantadas durante 

el 2014 frente al tema de los olores de la comuna 5 y 6 al 

parecer por porcícolas y caballerizas y galpones presentes en 

la zona.  Esto debido a que nuevamente  se ha venido 

presentando estos olores  en la comunidad palmirana.

ESPERANZA CRUZ -

DIRECTORA DE LA

DAR CENTRO NORTE

DIRECCIÓN AMBIENTAL REGIONAL SUROCCIDENTE

DIRECCIÓN AMBIENTAL REGIONAL SURORIENTE

2
Javier Sánchez 

Gutiérrez



2

Mercedes 

Saavedra, 

Concejal del 

municipio de 

Florida

Mi pregunta va enfocada hacia la Ptar para nuestro l 

municipio Florida Valle, quisiera saber cuáles han sido los 

logros y los resultados que se obtuvieron, que la CVC obtuvo 

en la última intervención que se hizo en el municipio de 

Florida referente a este tema.

Mi segunda pregunta es cuál ha sido la inversión  y el trabajo 

ambiental que se ha hecho  en nuestro municipio para 

conservación de la cuenca del río Fraile en el municipio de 

Florida.

ESPERANZA CRUZ -

DIRECTORA DE LA

DAR CENTRO NORTE

No.

PERSONA 

NATURAL/JURI

DICA

PREGUNTA
RESPONSABLE DE LA 

RESPUESTA

Que paso con los recursos de las TRANSFERECIAS DEL

SECTOR ELÉCTRICO DE LA CUENCA DEL ANCHICAYA,

QUE EN EL AÑO 2.000 ESTABAN EN $10.000.000. y QUÉ

están haciendo con los de ahora, siendo que según nos

decían en esa época no se podían invertir porque no existía

el PLAN DE MANEJO Y ORDENAMIENTO DE LA CUENCA

DEL ANCHICAYA.

HASTA CUANDO TENEMOS QUE ESPERAR PARA QUE

SE REALICE DICHO PLAN?

DIRECCIÓN AMBIENTAL REGIONAL PACIFICO ESTE

1 Maria Amparo Muñoz

LUIS GUILLERMO 

PARRA - DIRECTOR 

DE PLANEACIÓN
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Como se invirtieron los recursos de TRANSFERECIAS DEL

SECTOR ELÉCTRICO, que en el año 2.000 estaban al

rededor de $10.000.000 y nos decían que no se podían

invertir porque no existía el PLAN DE ORDENAMIENTO Y

MANEJO DE LA CUENCA DEL RÍO ANCHICAYA,? Cuanto

más se ha recibido desde ese entonces en

TRANSFERENCIAS y donde se están invirtiendo? 

Cuando se va a realizar el PLAN DE ORDENAMIENTO Y

MANEJO DE LA CUENCA DEL RÍO ANCHICAYA

Cuanto más se ha recibido desde ese entonces en

TRANSFERENCIAS y donde se están invirtiendo? 

Cuando se va a realizar el PLAN DE ORDENAMIENTO Y

MANEJO DE LA CUENCA DEL RÍO ANCHICAYA

2 Dayro Antonio Utima

En la mesa local de concertación del Anchicaya, la Junta de

Acción Comunal participó en la formulación de un proyecto

para toda la cuenca. Posteriormente se direcciono solo a los

consejos comunitarios de la Cuenca. Queremos saber

porque.

EDUARDO VELASCO - 

DIRECTOR DE LA DAR 

PACIFICO ESTE

3

Olmedo Guegia

Secue. 

Representante 

legal del cabildo

indígena.

Hasta donde llega la jurisdicción de CVC y Parques

Nacionales Naturales en la Cuenca Anchicaya. Cómo se

distribuyen esas responsabilidades para que se haga una

alianza (entre PNN y CVC) y se invierta en una PTAR para

que las aguas oscuras no contaminen la Cuenca

Aclaren las transferencias que recibe la CVC por parte de la

Hidroeléctrica Anchicaya y los límites municipales. Porque

tengo entendido que los limites van por el rio Anchicayá hacia

arriba, hacia rio Verde y ahorita los mapas que nos muestran

cogen por  la Cascada.

MARIA CLEMENCIA 

SANDOVAL  - 

DIRECTORA DE LA 

DIRECCIÓN TECNICA 

AMBIENTAL 

4
LUIS FELIPE 

GARCIA

La CVC es la encargada de la protección, aislamiento y

reforestación de las cuencas abastecedoras, lo cual pido

recursos para aislamiento y reforestación de las quebradas

La Cristalina, La Ventura, Parraga, Morales, Jiguales y

Aguaclara, nosotros como comunidad pondríamos la mano

de obra para estos trabajos de llegarse a realizar?

CARLOS AUGUSTO 

DUQUE-DIRECCION 

DE GESTION 

AMBIENTAL

1 Maria Amparo Muñoz

LUIS GUILLERMO 

PARRA - DIRECTOR 

DE PLANEACIÓN
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5

Jesús Antonio 

Benavidez 

Franco, 

presidente de 

comité de 

veeduría 

ciudadana medio 

ambiental Calima 

El Darién

Qué política tiene la CVC para los materiales que son

retenidos? En el caso de esos materiales que son retenidos

cuando sale el fallo? ¿Qué están haciendo con esos

materiales que retienen?.

EDUARDO VELASCO - 

DIRECTOR DE LA DAR 

PACIFICO ESTE

6

Fernando 

Cárdenas, 

promotor 

ambiental del 

municipio de 

Calima El Darién

Qué programas tienen ustedes diseñados para el manejo 

adecuado de los residuos sólidos del municipio?.

EDUARDO VELASCO - 

DIRECTOR DE LA DAR 

PACIFICO ESTE

7

James Berrio 

Hernández, 

consejo 

comunitario de 

comunidades 

negras El 

Naranjo

¿Cómo es la participación de los consejos comunitarios en 

los proyectos que va ejecutar la CVC?

MANUEL HERNANDO 

GRUESO - ASESOR 

DE COMUNIDADES 

NEGRAS

8

Jaime González 

Valencia, consejo 

de comunidades 

negras veredas 

trapiche, 

carrizales 

corregimiento de 

Zabaletas

¿Cómo va incluirse los consejos comunitarios en los 

proyectos de la CVC que va ejecutar?

MANUEL HERNANDO 

GRUESO - ASESOR 

DE COMUNIDADES 

NEGRAS



9

Rafael Antonio 

Garzon. Director 

ejecutivo para el 

desarrollo del 

medio ambiente 

y delegado a la 

mesa nacional 

para el sistema 

de parques 

naturales.

La construcción sin control en la zona de amortiguación y

recarga en los farallones de Cali.

Por qué se permite construir tanto en las zonas de

amortiguamento y zonas de reserva, sin pedir licencia

ambiental. Caso puntual, la buitrera, villacarmelo, los Andes.

Todos los farallones de cali están siendo afectada por

construcciones que no estan siendo debidamente licenciadas

ambientalmente y eso esta obligando a que se saque el agua

de los rios por que no hay de donde mas. Y en la parte baja

estan haciendo pozos profundos de 100 metros de

profundidad y eso esta obligando a que el agua se esta

acabando.

DIDIER UPEGUI - 

DIRECTOR DE LA DAR 

SUROCCIDENTE

¿Cómo van hacer incluidos los consejos comunitarios en los

proyectos de la CVC que va ejecutar?

MANUEL HERNANDO 

GRUESO - ASESOR 

DE COMUNIDADES 

NEGRAS

¿En qué proyectos de la CVC se van incluir a las mujeres 

negras? 

MANUEL HERNANDO 

GRUESO - ASESOR 

DE COMUNIDADES 

NEGRAS

No.

PERSONA 

NATURAL/JURI

DICA

PREGUNTA
RESPONSABLE 

RESPUESTA

1 TRISMILA RENTERIA

En que espacio de los que tiene que ver con la 

responsabilidad social institucional entra a jugar un papel muy 

importante la CVC, en lo que tiene que ver con la 

recuperación de los derechos de la comunidad que fueron 

violentados por la EPSA en cuanto a los recursos del pan 

coger 

TULIO MURILLO -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE

2 FRANCISCA GAMBOA

Que paso con los tanques que había solicitado la comunidad 

de Bracito para la recolección de aguas lluvias lo cual a la 

fecha no se ha tenido respuesta?Y ¿Que paso con las 

azoteas para plantas medicinales y alimentarias las cuales 

tampoco se ha tenido respuestas?

TULIO MURILLO -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE

10

Doris Montoya 

Gamboa, 

Consejo de 

comunidades 

negras de 

Loboguerrero.

DIRECCIÓN AMBIENTAL REGIONAL PACIFICO OESTE



3 DAGOMERTO PRETEL 

una recomendación para la CVC, que se tenga más en 

cuenta a los consejos comunitarios en el proceso de 

contratación y que la interlocución sea directa y no con 

intermediarios ya que esto atrasa los procesos y que lo 

ambiental se vea más frecuente en las comunidades.

TULIO MURILLO -

DIRECTOR DE LA DAR

CENTRO NORTE

No.

PERSONAL 

NATURAL/JURI

DICA

PREGUNTA
RESPONSABLE DE 

RESPUESTA

FUNCIONAR

IO QUE 

PROYECTA 

RESPUEST

A 

8

MARTHA LUCIA 

VELEZ MEJIA

(CARTAGO)

Como la CVC apoya a los pequeños productores del norte del

Valle para que se conformen los mercados organicos en las

cabeceras municipales?  

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL

CARLOS 

ARTURO 

HOYOS

13

ALBERTO 

DURAN 

MURILLAS

(CARTAGO)

A diciembre de 2014, los estudios de calidad aire, del

monitoreo y seguimiento de las diferentes fuentes de emision,

dicen que no se superan las normas establecidas. 

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL

GERMAN 

RESTREPO

13

ALBERTO 

DURAN 

MURILLAS

(CARTAGO)

En que consiste el portafolio de medidas de adaptación al

cambio climatico para Cartago, según convenio entre la CVC

y el centro internacional de agricultura tropical CIAT 2014.

MARIA CLEMENCIA

SANDOVAL-

DIRECCION TECNICA

AMBIENTAL

ANDRES 

CARMONA

13

ALBERTO 

DURAN 

MURILLAS

(CARTAGO)

Donde esta la Babilla que habitó el Ecoparque de la salud de

Cartago, y en que estado se encuentra?

ALFONSO PELAEZ -

DIRECTOR DE LA DAR

NORTE

ALFONSO 

PELÁEZ

1
Beatriz Eugenia 

Díaz – 

Presidente del 

Barrio Prados de 

Oriente

Cuál ha sido el seguimiento y acciones adelantadas durante 

el 2014 frente al tema de los olores de la comuna 5 y 6 al 

parecer por porcícolas y caballerizas y galpones presentes en 

la zona.  Esto debido a que nuevamente  se ha venido 

presentando estos olores  en la comunidad palmirana.

ESPERANZA CRUZ -

DIRECTORA DE LA

DAR CENTRO NORTE

ESPERANZ

A CRUZ

PRIORIZADAS POR REFERIRSE A GESTION 2014
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2

Mercedes 

Saavedra, 

Concejal del 

municipio de 

Florida

Mi pregunta va enfocada hacia la Ptar para nuestro l 

municipio Florida Valle, quisiera saber cuáles han sido los 

logros y los resultados que se obtuvieron, que la CVC obtuvo 

en la última intervención que se hizo en el municipio de 

Florida referente a este tema.

Mi segunda pregunta es cuál ha sido la inversión  y el trabajo 

ambiental que se ha hecho  en nuestro municipio para 

conservación de la cuenca del río Fraile en el municipio de 

Florida.

ESPERANZA CRUZ -

DIRECTORA DE LA

DAR CENTRO NORTE

ESPERANZ

A CRUZ


